

■新校舎の特徴

- ・中庭を中心とした口の字型の廊下に沿って教室を配置した明るく風が通る校舎。
- ・本に親しみやすいガラス張りの図書室、教科の展示や学習の場となる教科ギャラリー、先生の授業準備に活用できるサポートルーム、電子黒板の設置など、最新の教育環境を整備。
- ・全校生徒が一緒に給食をとるランチルームを設置し、内装の一部には山南地域に伝わる伝統技術「檜皮葺き」を使用。
- ・備蓄倉庫、マンホールトイレ、防災井戸などを設置し、防災機能・避難所機能の強化。



外壁の一部に用いられた地層のデザイン



和田中学校
清水優衣那さん

和田中学校
藤原庸佑さん

山南中学校
浅葉優香さん

山南中学校
依藤宗佑さん



図書室



体育館



普通教室



ランチルーム

4月1日、二校が一つになり、輝く未来に向けて発進

山南中学校開校

山南中学校と和田中学校が統合し、新たに開設される「山南中学校」の新校舎が建設されました。新校舎は温もりある色調や山南地域の山並みに溶け込む屋根が特徴で、地域の景観との調和に配慮した建物です。また、丹波竜の化石発掘地である山南地域の特性を生かし、外壁の一部に地層をイメージしたデザインを採用しています。

問 教育総務課（山南庁舎内）☎ 70-0810



地元の声



上久下地域
自治協議会長
野垣 克巳 さん

新しい山南中学校開校に向けて協力、かかわってくださった皆さんに感謝しています。素晴らしい校舎になり感動しています。

丹波市産木材が各教室やミーティングルーム、図書室などに使われており、校舎全体にぬくもりを感じました。廊下も広く、教室の一部としても使えるようになっており、様々な工夫に驚いています。

また、全校生徒が給食を食べるランチルームは素晴らしいと思います。給食だけでなく学年全体で話ができ、にぎやかになって良いと思います。ランチルームの内装の一部に山南地域の伝統技術である檜皮葺きが用いられ、地域の文化に日々触れることができます。檜皮葺きを校舎の一部に使っているのは世界でもここだけだと思います。

この素晴らしい校舎に通うことになる生徒さんには、地域や先輩のいろんな思いを受け継いで、大きくのびのびと育って欲しいですね。



ランチルームの内装の一部に用いられた檜皮葺き



＼ありがとう／
山南中学校

昭和 22 年 久下村・小川村学校組合立山南中学校および上久下村立上久下中学校として開校
昭和 30 年 町村合併により両校を山南町立に改称
昭和 33 年 上久下、山南両中学校を合併し山南町立山南中学校とする
平成 16 年 6 町合併により丹波市立に改称



校長 よしひろ
荻野 圭裕 さん

山南中学校では文化祭、体育祭に並ぶ3大行事の1つとして人権学習会を位置づけ、平和教育や人権教育を積極的に取り入れてきました。生徒有志で構成される平和推進委員会では、生徒主導による平和学習などの取り組みが長年受け継がれています。平和学習以外のことにも自主的に取り組む生徒が多いのもこの学校の良いところだと思います。来年度から新しい学校に生まれ変わりますが、こうした素晴らしい山南中学校の伝統を引き継いで欲しいです。

また、来年度から通うことになる校舎として素晴らしい施設をつくっていただいています。生徒の皆さんには感謝の気持ちを持ちながら、学校を最大限に活用し、自分の可能性を思い切り伸ばして下さい。期待しています。

山南中学校の生徒に聞きました！

山南中学校の特徴は？

やってみたいことは？

和田中学校のイメージは？



休み時間の雰囲気はにぎやかで楽しいです。一緒にわいわいしよう！

西中遼真さん



文化祭の生徒会企画がとにかく楽しいので、来年からは一緒にやることで、パワーアップした企画をやりたい！

善明翔也さん



和田中の人にはみんな仲が良さそう！私たちとも仲良くして欲しい！

中村紗愛さん

昭和 22 年 和田村立和田中学校開校（和田小学校内に併設）
 昭和 27 年 独立校舎竣工
 昭和 32 年 町村合併により山南町立に改称、校歌制定
 昭和 59 年 新校舎竣工
 平成 16 年 6 町合併により丹波市立に改称



校長 岸田 孝広 さん

和田中学校には「たちばな学級」という人権学習グループがあります。生徒が人権や同和問題を自主的に学ぶもので、代々受け継がれています。人権学習については山南中学校も同様に力を入れられています。統合後も人権を大切にする両校の取り組みが引き継がれ、充実したものになることを願っています。

このほか、和田中学校の特徴として、全校生徒が一堂に集まるランチルームが挙げられます。全学年が一緒に昼食をとることで、下級生が上級生の背中を見て学ぶ場にもなり、和田中学校の気風や文化をつくりあげてきました。新しい山南中学校にも全校生徒が集まるランチルームがあります。新天地でもこうした文化が引き継がれることを期待しています。

和田中学校の生徒に聞きました！

和田中学校の特徴は？

負けず嫌いが多いです！ 横尾佳奈さん

先輩・後輩関係なく、みんな仲良しです！ 古西瑠花さん



やってみたいことは？

人数が増えて、クラスや部活対抗の行事ができるのが楽しみ！ 橋本颯花さん

コミュニケーション能力が高そう！！ 前川暉翔さん



山南中学校のイメージは？

賢い人が多そう！ 山下耕輝さん

